
 
ANDONI ORTUZAR 

Getxon, 2023ko maiatzaren 13an 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador en 

el transcurso del mitin. 

Arratsaldeon Getxo! Arratsaldeon hemengo eta inguruko alderdikide eta abertzaleok! 

Hamabost egun falta dira hauteskundeetarako: hamahiru egun kanpainan, egun bat 

botoa erabakitzeko eta domekan, maiatzaren 28an, denok bozkatzera. Esaten ari dira 

kanpaina honetan asko eta asko direla zer bozkatu ez dakitela daudenak. Konbentzitu 

egin behar ditugu denak, EAJ bozka dezatela. Beraz, misio bikoitza dugu: lehen misioa, 

jendea botoa ematera joan dadila lortzea; eta, bigarrena, EAJ bozka dezatela!!! 

No sé si habéis seguido esa polémica que se ha montado por el origen de la paella. 

Resulta que ahora –según unos entendidos, ninguno de ellos vasco– parece que el 

origen de la paella no es Valencia, sino Euskadi. La verdad es que yo no sabía. Y, claro, 

la razón no es que fuéramos grandes productores de arroz. Pero sí de hierro. Y, fijaos 

por dónde, la razón de que el origen de la paella estuviera en Euskadi no es el arroz, sino 

el hierro, la siderurgia. ¿Por qué? Pues porque para poder hacer una paella hacía falta 

un tipo de cazuela, de recipiente especial. Y ese recipiente muy ancho y poco profundo 

solo se podía hacer en las siderurgias y talleres que había en Euskadi hace ciento 

cincuenta años. La verdad es que se ha montado un revuelo monumental y los ánimos 

se han encrespado en Valencia y en la España eterna. “¡A ver qué va a ser esto! ¡Uno de 

los mayores símbolos de la hispanidad… y va y es vasco! ¡Eso nunca!”, dicen. ¡Cómo se 

ponen! 

No me interesa tanto la polémica como el ejemplo. Para hacer paella, hace falta una 

paellera. Sin paellera no hay paella. Podrá haber otros tipos de arroz: meloso, caldoso, 

risotto y cien formas más… Pero para hacer una paella es indispensable una paellera. 

Pues en política, para gobernar bien una Institución, me da igual un Ayuntamiento que 

una Diputación o el Gobierno Vasco, hace falta también un recipiente apropiado en el 

que juntar los ingredientes necesarios para que la cosa salga bien. Puede pasar como en 

la paella: que tengas el arroz, e incluso los tropiezos, y que tengas buen fuego… pero si 

no hay algo en lo que arroz, tropiezos y fuego se combinen bien, no habrá paella. 

Bueno, pues en Getxo, en Bizkaia, en Euskadi, la paellera se llama PNV. Solo nosotras y 

nosotros contamos con un recipiente fuerte, ideal para combinar los elementos 

necesarios para un buen Gobierno: buenas ideas, buenas personas y el fuego del 



compromiso con un pueblo, con un territorio, con un País. Para hacer paella, una 

paellera, para hacer un buen Gobierno en Euskadi, ¡PNV! 

Kanpaina hasi berria da. Indartsu gaude! Humoretsu eta gogotsu! Datozen egunotan, 

aurpegia emango dugu herritarren aurrean, Euskadiko herri eta bazter guztietan. 

Harrotasunez azalduko dugu azken lau urteetan zer egin dugun, eta, batez ere, ilusioz 

azalduko dugu datozen lau urteetan zer egingo dugun. Guk egingo dugulako. Euskal 

gizarteak EAJn duelako konfiantza osoa, eta Maiatzaren 28an berriro ere emango 

digulako konfiantza hori. Jendeak jakin badakielako egungo une politiko eta ekonomikoa 

oso garrantzitsua dela. Nazioarteko egoera, pandemiak utzi dizkigun ondorioak, 

Ukrainako gerra latza, inflazioa… Hori dena batuta, jendea zalantzaz beteta dago. 

Logikoa da. Baina ziurgabetasun horren aurrean, herritarrei esan behar diegu EAJ hemen 

dagoela, hementxe! Jende on eta prestatuarekin! Eta egoera honetatik ondo irteteko 

ideia eta egitasmoekin ere bai! Batzuek hurkoari kritikatu besterik egiten ez duten 

bitartean; besteok, gu, zuek, lanean jo-ta-ke ari gara herri zuzena eraikitzen, herri duina, 

herri aberatsa. Eta emaitzak hor daude: ez gara konformatzen eta ez gara konformatuko, 

baina azken urteotako langabeziarik baxuena daukagu Euskadin, eta Estatu mailan 

baxuena. Nola egin dugu hori? Erakundeetatik gogor lan eginez lortu dugu hori, ez 

pankartaren atzetik ibiliz. Horregatik, erakundeetatik kementsu lan egiten jarraituko 

dugu. Hori da EAJren helburua: Euskadiko Udalek, Aldundiek eta gure Gobernuak buru 

belarri lanean jarrai dezatela kalitatezko zerbitzuak bermatzeko. Horretan arituko gara 

EAJren gizon eta emakumeok!!! Herri zuzena, herri duina, herri aberatsa eraikitzen!!! 

Habéis visto que tanto Amaia como Elixabete y el propio Lehendakari han dejado claro 

que tenemos muchas y buenas ideas para hacer frente a los problemas, a los desafíos y 

también a las oportunidades que tienen Getxo, Bizkaia y Euskadi. Hemos acreditado 

que, aun en las situaciones más difíciles, como la pandemia o las crisis económicas 

encadenadas que estamos viviendo, sabemos salir con bien y todos y todas juntos, sin 

dejar a nadie descolgado. En estos años, a pesar de todos los pesares, hemos seguido 

progresando y avanzando como Pueblo. Recientemente salían los datos del desempleo, 

y estamos en las cotas más bajas desde hace quince años. Somos de las zonas europeas 

con menor riesgo de caer en situación de pobreza, desde luego la menor del Estado. Los 

datos en investigación, educación y servicios públicos de calidad están ahí. Pero no 

vamos a dormirnos en los laureles. No podemos. Las cosas van bien, pero también hay 

nubarrones en el cielo económico internacional: inflación, calentamiento de la 

economía, abastecimiento energético, carestía de la vida, altos tipos de interés, subida 

de las hipotecas… Hay que estar atentas y atentos. Solo personas preparadas, con 

experiencia, pueden hacer frente con garantías a una situación así. Mantener la 

estabilidad, dar seguridad a la gente, solo pueden hacerlo quienes ya han demostrado 

su capacidad para ello. Y el PNV, las mujeres y hombres del PNV, llevan demostrado su 

competencia, su saber hacer, muchos años. Y además hemos demostrado también que 

sabemos hacer cambios de personas y relevos entre generaciones para garantizar que 



 
no haya rupturas, para que las instituciones estén siempre en buenas manos, en manos 

seguras y fuertes. Estabilidad, garantía, fortaleza, experiencia y recambio generacional: 

son todos ellos atributos de las candidaturas del PNV. Eskerrik asko a todos y todas 

nuestros cargos públicos. ¡Eskerrik asko a todas y todos nuestros candidatos por su 

compromiso! Hamaika mila esker! ¡Sois un lujo para este partido y para este País! 

Es importante contar con buena gente y con personas que creen en lo que hacen, que 

tienen una idea de País, que se comprometen con ella y con una organización. Que son 

coherentes y no se cambian de camiseta o de chaqueta. Somos una rara avis en la 

política actual. Ahora está a la orden del día que alguien que hace cuatro años iba en 

una lista vaya en otra. En Nafarroa, por ejemplo, los tránsfugas de UPN que han acabado 

en el PP, o la antigua secretaria general de Podemos Euskadi, que ahora apoya a Izagirre 

en Donostia. O el baile de los de Ciudadanos hacia Ayuso. Pero no me digáis que lo de 

Güeñes no bate récords... El que fue portavoz de Bildu en el Ayuntamiento de Güeñes 

ahora va en las listas del PP. ¡¡¡Toma coherencia ideológica!!! ¡De Bildu al PP! Igual habrá 

pensado que, total, no hay tanta diferencia: ¡en los dos gusta el ‘ordeno y mando’! 

Nosotros y nosotras tenemos buena gente, sí. Preparada. Coherente. Con ilusión. Lo 

habéis visto hoy aquí. Y quiero detenerme especialmente en el papel de las mujeres en 

la política. Sabéis que a lo largo del pasado año hicimos el proceso ‘Entzunez Eraiki’, la 

escucha activa, dentro y fuera del Partido. Y una de las cosas que nos salió con fuerza, 

tanto dentro como fuera, es que teníamos que reforzar, mejorar, el papel de las mujeres 

en las instituciones. Auparlas a la primera línea de responsabilidad. Y así lo hemos hecho. 

Getxo ya llevaba desde hace cuatro años nombre de mujer, Amaia. Y ahora es Bizkaia la 

que tiene nombre de mujer. Bizkaia tiene nombre de mujer: Elixabete. Va a ser la 

primera Diputada General mujer de la historia y lo va a hacer muy bien. Ese famoso 

techo de cristal que parecía que había, va a romperse, y lo va a romper el PNV porque 

en Bizkaia, para que las cosas buenas sucedan, las tiene que hacer el PNV. En Bizkaia y 

en Euskadi. Porque lo vamos a hacer también en Gipuzkoa, con Eider Mendoza como 

primera Diputada General; y porque lo vamos a hacer en Gasteiz, donde Beatriz 

Artolazabal será la primera Alcaldesa de la historia. 

Alderdikides, alderdizales! Ya sé que vienen días de lluvia, pero hay que patear la calle. 

Hay que salir a la calle. Hay que conseguir más votos que nunca. Hay que apretar en 

nuestra organización para conseguir más movilización. Hay mucho voto indeciso aún, 

sobre todo en las áreas urbanas. Getxo, Bizkaia, Euskadi entera merecen lo mejor, los 

mejores ayuntamientos, las mejores diputaciones y, para eso, hay que votar y votar PNV. 

¡Porque Getxo tiene que avanzar, Bizkaia tiene que mirar al futuro, Euskadi mira al 



futuro! Aurrera batera! Somos el PNV. ¡La mejor paellera, para la mejor paella! ¡El mejor 

Partido para el mejor Gobierno! Getxo Aurrera batera, Bizkaia Aurrera batera, Euskadi 

Aurrera batera! Eman botoa Euzko Alderdi Jeltzaleari! ¡Vota Partido Nacionalista Vasco!  

 


